
CANTIERE DELLA SERA

Assemblea UC di Primavera
SABATO 25 FEBBRAIO 2023 In presenza e da remoto 
Limena (PD) - sede Alpini A.N.A. Via Fratelli Cervi, 7

ORDINE DEL GIORNO
Ore 15.00 - 15.30: Ritrovo dei partecipanti, settaggio colle-
gamento da remoto (previa registrazione presso la segrete-
ria). Connessione, settaggi e regole per l’assemblea on line
Ore 15.30 - 15.45: Presentazione proposta di campo a Isola
della Scala (VR)
Ore 15.45 - 16.15: Verifica campi estivi già programmati:
San Vito di Leguzzano, Genova
Ore 16.15 - 17.00: Definizione numero dei campi. Votazione
Ore 17.00 - 17.30: Pausa
Ore 17.30 - 18.15: Proposta di estendere il diritto al voto as-
sembleare a chi non ha mai partecipato a un campo. Discus-
sione e votazione.
Ore 18.15 - 18.45: Notizie dalle commissioni di Praglia: va-
lori, alleanze, comunicazione
Ore 18.45 - 19.30: Notizie da ASUC - Varie ed eventuali
Ore 19.30 - 20.00: S. Messa
Ore 20.15 - Notte Fonda: Cena presso la pizzeria o la sede
degli Alpini (vedi note organizzative)
NB1: l’ordine del giorno di sabato nonché gli orari indicati
potranno subire modifiche dettate dalle esigenze emerse du-
rante lo svolgimento dell’assemblea. Inoltre, nel caso l’at-
tuale stato pandemico non attenuasse la presa, il gruppo di
Padova si riserva di svolgere l’assemblea solo da remoto. 
NB2: sono ammessi alle eventuali votazioni tutti i volontari
che abbiano partecipato ad almeno un campo di lavoro or-
ganizzato dal movimento.   
NB3: chi avesse bisogno di ospitalità o intendesse parteci-
pare alla cena deve comunicarlo alla segreteria entro il 18
febbraio 2023 utilizzando l’indirizzo mail.

QUESTIONI ORGANIZZATIVE
Le iscrizioni all'assemblea (necessitano i seguenti
dati: nome, cognome, indirizzo mail, numero telefo-
nico) devono essere inviate entro il 18 febbario 2023
al seguente indirizzo:

segreteria@universitaricostruttori.it 
Per la cena c’è la possibilità, in base al numero dei
presenti, di cenare presso la sede degli Alpini o in
pizzeria: pertanto in entrambi i casi è necessario sa-
pere il numero esatto dei partecipanti con una setti-
mana di anticipo tramite l’iscrizione alla segreteria.
Non si potranno fare eccezioni.

In ricordo di Biagio Conte
“Forte come  la morte è l'amore,
tenace come gli inferi è la passio-
ne. Le sue vampe sono vampe di
fuoco, una fiamma del Signore. Le
grandi acque non possono  spe-
gnere l'amore né i fiumi travolger-
lo”. Questa frase del Cantico dei
cantici ha cominciato  a ronzarmi
dentro  poco dopo aver appreso
della morte di fratel Biagio e non

mi ha più lasciato, anche se ho atteso qualche giorno prima
di scrivere, come qualcuno mi ha consigliato.
Credo che il motivo per cui mi ronza dentro sia che nei 5
campi fatti alla missione e nei contatti successivi, anche re-
centi, noi UC abbiamo davvero sperimentato la forza totale
e la potenza dell'AMORE di cui ci parla il Cantico.
Credenti e non, in ricerca, pieni di dubbi, quando si entrava
in missione si veniva travolti.
Dal carisma di Biagio, innanzitutto, dalle sue attenzioni, ma
anche da tutti i fratelli e le sorelle.
Credo di non aver mai visto in vita mia, in un unico luogo, un
tale concentrato di fragilità miserie, povertà, ma anche di di-
gnità e voglia di riscatto.
Quello che più si percepiva era un'aria, un profumo frizzan-
te come le prime giornate di primavera che non ti lasciava
mai nonostante il caldo il sudore, gli inevitabili piccoli dissa-
pori ecc. Biagio era il motore di questa primavera, lui e i fra-
telli, e questo profumo non finirà perché dietro di lui stava, e
sta, una Presenza che si manifestava in una religiosità sem-
plice, ma autentica, e una carità vera e visibile
Padre Ciman amava ripetere che "c'è più gioia nel dare che
nel ricevere".
Io questa cosa da Biagio  l'ho vista così tante volte che po-
trebbe sembrare banale, ma non lo è.
Si potrebbe continuare con moltissimi ricordi come l’ultimo,
un anno fa, presso la grotta dell’eremitaggio. Ma è meglio
custodirli nel cuore... un giorno forse.
Ciao Biagio, non lasciarci soli e continua la tua missione per
noi presso il Padre. L'amore senza fine che hai testimoniato
sia la tua gioia. (Ciro)

Eravamo molto giovani quando ci incontravamo di notte
presso le vie adiacenti la stazione e la via Roma. La
gente ti reputava un pazzo ma tu hai continuato con pas-
sione la tua opera. In varie località delle Regioni meri-
dionali sino a Roma, durante il mio cammino verso la
Capitale, la gente mi diceva: "ma tu sei come il frate che
è passato qualche giorno fa e che proviene anche lui da
Palermo?". Sapevo che lui mi precedeva in quel cammi-
no per motivazioni sicuramente più nobili delle mie.
Di tutto questo e di altro, discutevamo quel giorno all'e-
remo di San Felice. Ciao Biagio. (Lucio)
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Gli UC si sono riuniti in presenza a Milano presso l’associazio-
ne Genera Onlus o con modalità on line attraverso la piattafor-
ma Zoom, per l’assemblea autunnale, precedentemente con-
vocata per mezzo del giornalino Cantiere della sera - numero
di novembre 2022. L’assemblea è gestita dal gruppo di Milano
nella persona di Gianluca Rossetti 
Alle ore 15, dopo un saluto ai partecipanti, si è proceduto se-
condo l’ordine del giorno.

RESOCONTO CAMPI ESTIVI 2022
Preliminarmente è stato rilevato che l’esiguo numero di parte-
cipanti non ha permesso di eseguire i lavori preventivati al mo-
mento dell’approvazione dei campi.
Ogliastro: Si è lavorato per la Fondazione Matteo e Claudina
De Stefano. Nonostante l’esiguo numero di partecipanti, si è ri-
usciti comunque a garantire le tre settimane di campo, durante
le quali sono state eseguite le tracce per la messa a norma del-
l’impianto elettrico, la sistemazione e la pitturazione della can-
cellata interna e, infine, l’imbiancatura di alcuni locali interni. Il
raggiungimento di questi risultati ha richiesto uno sforzo note-
vole da parte dei partecipanti. Il buon rapporto che si è creato
con la comunità ha reso l’esperienza ancora più piacevole.
S. Vito di Leguzzano: Si è lavorato per la fondazione Papa
Giovanni XXIII. Delle tre settimane previste si è riusciti a farne
solo una e questo ha comportato una riorganizzazione dei la-
vori preventivati. Gli interventi eseguiti sono stati la coibenta-
zione di alcuni locali, la messa in sicurezza e la tinteggiatura di
un gioco per bambini, la sistemazione della recinzione esterna,
la tinteggiatura e la sistemazione di alcune cancellate e la crea-
zione di uno zoccolo lungo tutto il perimetro dell’appartamento.
Nel complesso si sono comunque rivelati insufficienti rispetto al
numero di partecipanti. Molto buono il rapporto con la comuni-
tà e positivo il clima di gruppo.

CASSA UC 
Gianluca Rossetti ha riferito all’assemblea che, rispetto all’an-
no scorso, il conto UC ha avuto una diminuzione di circa 1300
€, dovuta principalmente al minor numero di iscritti ai campi. Il
fondo cassa dovrà essere utilizzato per pagare l’assicurazione.
Gianluca ha precisato nuovamente che il fondo lasciato da
Padre Ciman a Paolo Manzini può essere utilizzato solo per
alte finalità sociali e che Paolo è l’unico che può decidere come
impiegarlo. Gianluca ha comunicato anche di aver provato ad
aprire un conto cointestato con Sara su Banca Etica senza riu-
scirvi. Faranno un nuovo tentativo con l’aiuto di Chiara Servida
che si è offerta di fare da intermediaria oppure cercheranno
altre soluzioni.

RESOCONTO DELL’ INCONTRO DI PRAGLIA 
Nel mese di ottobre un gruppo di UC si è incontrato all’Abbazia
di Praglia per discutere le problematiche del movimento, in pri-
mis la mancanza di volontari. Dalla discussione sono emersi
come punti fondamentali la comunicazione, i valori e le allean-
ze e si sono costituiti dei gruppi di lavoro.
Per il gruppo valoriale Graziano Cireddu ha proposto delle
“pillole dell’assoluto”, ossia due brevi momenti all’interno della
settimana in cui riflettere sui valori laici o religiosi del movi-
mento. Dopo una lunga discussione è stato deciso di proporre
un momento obbligatorio nell’organizzazione e fortemente con-
sigliato nella partecipazione. Il gruppo si è impegnato a prepa-
rare delle proposte da portare all’assemblea di primavera. E’
stato proposto, inoltre, di riattivare la formazione dei parteci-
panti, cercando di introdurre anche un momento di sensibiliz-
zazione sul valore del movimento.
Per le alleanze Valeria Picchio ha riferito che, probabilmente,

l’ambito in cui è più facile trovare interazioni è quello degli scout
e dei gruppi scolastici e parrocchiali. Valeria ha invitato tutti gli
UC, che hanno contatti con tali realtà, a contattarle e pubbli-
cizzare il movimento. Nell’ambito della discussione è emerso
anche un interesse dei partecipanti di rendersi disponibili per
lavori di tipo agricolo e di sperimentare interazioni con gruppi
ambientalisti.
Per la comunicazione Gianluca Rossetti ha spiegato che il
gruppo ha proposto una pubblicità tutto l’anno e ha invitato tutti
a farsi portavoce del movimento nell’ambito delle proprie cono-
scenze. Nell’ambito della discussione è emersa la possibilità di
investire risorse in una figura professionale a supporto del
gruppo comunicazione e di riprendere il merchandising come
forma di pubblicità. Inoltre è stato chiesto al gruppo comunica-
zione di pubblicizzare maggiormente i minicampi anche attra-
verso i siti dedicati al volontariato (ad esempio: volontari per un
giorno).
L’assemblea ha dato l’incarico al gruppo comunicazione di tro-
vare un professionista e di pagare la pubblicità da gennaio a lu-
glio, stabilendo un budget di circa 300 € mensili.
Il gruppo comunicazione ha riferito all’assemblea l’esistenza di
un affaticamento, dovuto al ristretto numero di partecipanti e ha
invitato tutti gli interessati a tale ambito a farsi avanti.

SEGRETERIA
Chiara Arduino ha fatto notare che, da un esame dei dati dei
campi, è emersa un età media molto alta, specie per il campo
di Olgiastro (circa 60 anni) e solo un nuovo partecipante (su 26)
era alla prima esperienza. L’età media più bassa del campo di
San Vito (36 anni) è stata determinata dalla presenza degli
scout (altrimenti sarebbe stata di circa 56 anni). A questo
campo c’erano 8 nuovi UC (su 16 partecipanti). 
Chiara ha riferito che, dall’analisi dei questionari, è emerso che
al campo di Ogliastro ci sono stati problemi con la committen-
za per la mancanza di materiali, ma si sono creati un’ottima or-
ganizzazione interna e positivo rapporto di gruppo; mentre per
il campo di San Vito i problemi sono stati principalmente la
mancanza e organizzazione  del  lavoro, mentre è stata valu-
tata molto positivamente la conduzione, lo spirito di gruppo e la
comunità.

PROPOSTA CAMPO DI GENOVA
Il signor Danilo Martino, presidente dell’Associazione Sempli-
cemente, insieme all’ingegner Bettoni sono intervenuti on line
all’assemblea per presentare una proposta consistente nella
realizzazione di moduli per un progetto di autocostruzione di un
appartamento. Esso poi andrà rivestito con la tecnica della
terra cruda e destinato a persone con problemi mentali per cer-
care di dar loro un lavoro e una casa. Al momento il progetto è
ancora in fase embrionale: non è stato definito se il lavoro con-
sisterà nella creazione di moduli o nel loro assemblaggio, man-
cano le autorizzazioni necessarie e anche la logistica non è
stata definita.
Dopo l’intervento, il Presidente ha chiuso l’assemblea e i par-
tecipanti si sono ritrovati per la messa e la cena.

Domenica 20 novembre alle ore 9.30 sono ripresi i lavori
dell’assemblea

RINNOVO CARICHE 
Per la segreteria UC Chiara Arduino e Sandra Pierini si sono
offerte per una gestione condivisa, mentre per la Cassa UC
Gianluca Rossetti ha dichiarato di poter continuare a gestirla e
che quest’anno cercherà di aprire un conto cointestato con
Sara. L’assemblea ha approva to entrambe le proposte.

Verbale assemblea autunnale degli UC del 19 e 20 novembre 2022
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RELAZIONE DEI GRUPPI LOCALI 
Roma: Valeria Picchio ha comunicato che il gruppo è attual-
mente formato da pochissimi
elementi. Ha comunque parte-
cipato all’incontro di Praglia e si
occuperà della commissione
dei capi campi e capi tecnici 
Padova: Nicola Meneghini ha
riferito che il gruppo ha orga-
nizzato il campo di San Vito di
Leguzzano e l’incontro a Pra-
glia e che in primavera organiz-
zerà un minicampo a Santa
Maria Codifume presso l’asso-
ciazione Chiaramilla 
Milano: Sandra Pierini ha infor-
mato l’assemblea che il gruppo
ha svolto numerosi minicampi,
occupandosi principalmente di
imbiancatura, per aiutare asso-
ciazioni presenti sul territorio.
Inoltre ha organizzato e parte-
cipato al minicampo di Genova
Pegli, si occupa della cassa,
della comunicazione e della se-
greteria. 

RELAZIONE ASUC 
Annamaria Procacci ha ribadito
quanto già pubblicato nel pre-
cedente numero del Cantiere e
ha invitato tutti a sottoscrivere
la quota associativa di 20 €. In-
fine ha pregato chiunque fosse
interessato a svolgere un ruolo
attivo nell’associazione di co-
municarglielo.

PRESENTAZIONE CAMPO
SAN VITO DI LEGUZZANO
Il campo è stato presentato da
Nicola Meneghini. Ii lavori ri-
chiesti dalla committenza con-
sistono nello smontaggio di
due pompeiane esistenti, nello
scavo e nel getto in calcestruz-
zo e nel ripristino della struttu-
ra. Essendo un campo già “col-
laudato”, non sussistono pro-
blemi di logistica. 
Il campo è stato proposto per 3
settimane per 12 persone 

PROPOSTA VOTAZIONE
PER DELEGA
Con l’intento di tutelare chi per
vari motivi non può essere pre-
sente a entrambe le giornate
assembleari è stata proposta la
possibilità di introdurre la vota-
zione per delega. Dopo una
lunga discussione incentrata
sia sul numero di deleghe che
sulla modalità di delega l’as-
semblea vota perché il delega-
to possa accettare una sola de-
lega  e che delegato e dele-
gante debbano esprimere il

medesimo voto (il voto non può essere diverso tra delegante e
delegato). Con l’occasione è stato anche proposto il diritto al

voto per persone che, pur non
avendo mai partecipato ad un
campo, svolgono un ruolo attivo
all’interno del movimento (come
ad esempio la partecipazione ai
mini campi).
Non essendo questo argomen-
to all’ordine del giorno, si è de-
ciso di rinviare la discussione
alla prossima assemblea.

PROPOSTA RIAPERTURA
CAMPI AI MINORENNI 
Si è aperta una discussione du-
rante la quale si è soprattutto ri-
cordata la necessità del mo-
mento di attingere a tutte le ri-
sorse possibili per far sopravvi-
vere il movimento.
Al termine l’assemblea ha vota-
to perché i minori di età supe-
riore ai 16 anni possano essere
accettati al campo, previo con-
senso del capo campo, se ac-
compagnati da un adulto re-
sponsabile.

IL VALORE DELLE
DELIBERE ASSEMBLEARI
Siccome quest’anno si è con-
travvenuto alla delibera dell’as-
semblea accettando minori,
Graziano Cireddu ha ricordato
che solo in altre tre o quattro oc-
casioni, in 60 anni di vita del
movimento, sono successi epi-
sodi di trasgressione a quanto
stabilito dall’assemblea e sem-
pre per motivi di estrema ne-
cessità. Cogliendo l’occasione,
Nicola Meneghini ha ribadito
l’ampia discrezionalità che
viene data   al responsabile del
campo nello svolgimento del
suo ruolo.

VOTAZIONE CAMPI
ESTIVI 2023 
E’ stato approvato il campo di
San Vito di Leguzzano (VI),
mentre per il campo di Genova
Pegli, Stefano e Patrizia Gaion
si sono offerti di effettuare ulte-
riori approfondimenti. E’ stato
deciso, quindi, di rimetterlo in
votazione all’assemblea di pri-
mavera con altre proposte che
arriveranno dai partecipanti.
L’assemblea ha infine deciso di
rinviare la spesa per la pubblici-
tà a febbraio quando si avranno
ulteriori dati sulla fattibilità del
campo di Genova o su possibili
alternative.
L’assemblea si è conclusa alle
ore 12.30. 

ASUC
Campagna tesseramento 2023

Questa lettera è per tutti i soci ASUC (Associazione Soste-
nitori Universitari Costruttori) che hanno rinnovato l'adesio-
ne all'Associazione per il 2022. Per quelli che lo hanno fatto
solo per un anno in passato, per coloro che hanno effettua-
to donazioni liberali, per quelli che ci hanno sostenuto con il
5 per mille, e, infine, per quelli che non ci conoscono anco-
ra. 
I contributi ricevuti ci hanno fatto sentire meno soli e abbia-
mo potuto portare avanti diversi progetti e sostenuto alcune
associazioni che svolgono il loro operato nel sociale. Ricor-
do sempre che la nostra è una piccola realtà, nata il primo
aprile del 2016 su indicazione del movimento Universitari
Costruttori, che si avvale di alcuni volontari. Ciò non dobbia-
mo mai dimenticarcelo.
Ringraziamo tutti, compresa la redazione del Cantiere della
sera del movimento degli Universitari Costruttori che ha pub-
blicato sempre i nostri articoli e dato ampia visibilità alla no-
stra associazione.
Ci accingiamo a operare, anche per il settimo anno, con
nuove iniziative, sapendo bene che l’associazione sostiene
costi e oneri per la sua gestione (spese di stampa, spese per
la tenuta della contabilità, spese per la tenuta del conto po-
stale, etc.). 
Riteniamo di meritare la vostra fiducia ed è per questo che
vi chiediamo di rinnovare l'iscrizione anche per il 2023, ver-
sando la quota annua pari a 20,00 €, dandoci così un segno
di riconoscenza, raccogliere fondi anche in memoria di qual-
cuno, fare donazioni liberali, donare una tessera di socio a
un amico o a un parente come regalo e, infine,  destinare il
5 per mille con la dichiarazione dei redditi ad ASUC.
Siamo comunque sempre aperti a nuove iniziative ed al con-
tributo di chi ha voglia e tempo di mettersi in gioco.
Con il prossimo numero del Cantiere della sera vi aggiorne-
remo sulle indicazioni che emergeranno dall’assemblea
straordinaria del 13 gennaio 2023 e il resoconto delle attivi-
tà del 2022.
Grazie per quello che avete fatto e farete.

Graziano, Stefano, Valeria, Giovanni e Anna Maria 

Ricordiamo il sito web di ASUC:
www.associazione-sostenitori-uc.it
l'indirizzo di posta elettronica:
segreteria@associazione-sostenitori-uc.it
l’indirizzo di posta certificata pec:
segreteria@pec.associazione-sostenitori-uc.it
il nostro codice fiscale: 92278830283
Inoltre ricordiamo l’ IBAN 
IT69G0760103200001035477411 POSTE ITALIANE della
ASSOCIAZIONE SOSTENITORI UNIVERSITARI CO-
STRUTTORI sia per il versamento della quota associativa
sia per le donazioni. Abbiamo una pagina su Facebook “As-
sociazione Sostenitori Universitari Costruttori”. 
Quando fate i bonifici è importantissimo indicare nella cau-
sale se si tratta della quota sociale 2023 oppure di una do-
nazione liberale oppure tutte e due, se l'importo supera le
20,00 €. Inoltre non si deve dimenticare di far pervenire alla
segreteria ASUC i propri dati completi (nome, cognome,
data di nascita, codice fiscale, indirizzo, CAP e numero di
cellulare).

per l’associazione ASUC Anna Maria Procacci
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X

La “bomba” di Biagio

Estate 1995: Biagio Conte con alcuni volontari UC

Autunno 2019: in viaggo verso Bruxelles

Autunno 2019: in viaggo verso BruxellesBiagio Conte durante il suo pellegrinaggio Estate 2003

Estate 1996: gli UC alla Missione Speranza e Carità in prima pagina su “Terre di mezzo”


